

GRANADA

La Universidad granadina se suma al software libre para mejorar sistemas de trabajo

La institución crea una oficina que prestará soporte técnico y formativo y coordinará los servicios y centros universitarios

03.12.08 - ANDREA G. PARRA | GRANADA

La comunidad de la Universidad de Granada (UGR) se engancha al software libre de manera oficial. La institución universitaria granadina ha puesto en marcha una Oficina de Software Libre que servirá tanto como soporte técnico como formativo. Tendrá, además, el objetivo de servir como herramienta de coordinación en este tipo de políticas.

La Universidad granadina se suma así a la política que desarrollan administraciones como la Junta de Andalucía de implantación de este tipo de programas informáticos. La Administración autonómica impulsa estos sistemas a través de los Guadalinfo, por ejemplo, y la Universidad granadina lo hará a través de esta nueva oficina que se presentó ayer en el Parque Tecnológico de la Salud (PTS), que es donde va a tener su sede.

El director de la nueva oficina, el profesor de la Escuela de Informática y Telecomunicaciones, Juan Julián Merelo, explicó que van a asesorar a la gente y también «a prestar ayuda». Pone como ejemplo el limpiar códigos, aunque no será lo único que hagan. Eso no será todo. También tienen programado ir a varias facultades y escuelas para explicar a docentes y alumnos qué software libre pueden utilizar. La próxima charla será en la Escuela de Arquitectura y ofertaron 40 plazas y se han apuntado más de 50. No se han admitido más porque no hay espacio. Esta es una señal de que este tema interesa.



DIRECTOR DE LA OFICINA. Juan Julián Merelo, ayer ante el ordenador. / IDEAL

Nuevas prestaciones

En Arquitectura tienen previsto hablar de cuestiones relacionadas con dibujo, vectoriales, entre otras cosas. Empresariales es otro de los centros que les ha pedido información y en este caso disertarán sobre otro tipo de herramientas. El director de esta nueva oficina explicó que están abiertos a ir a todos los centros y servicios que los reclamen. «Estamos abiertos a lo que nos sugieran», matizó.

En lo que respecta a la coordinación y ofertas, el profesor Merelo dijo que se van a coordinar muchas de las ofertas actuales. Esos servicios también está previsto que se 'liberen'. Así, hay alguna plataforma docente que ya tiene previsto dar ese paso y 'liberarse'. Es el caso de la plataforma swad (Sistema Web de Apoyo a la Docencia), promovida por un profesor de la Escuela de Informática y que acoge a un número muy importante de asignaturas y profesores de la UGR. Con este nuevo paso los profesores podrán utilizarla y servirse de manera 'libre' de lo que ya ofrece y también podrán mejorarla en lo que les interese. «La intención es amortizar esfuerzos y que todo el mundo pueda servirse de estos programas», defendió Merelo. Asimismo, recordó que el software libre no se debe relacionar sólo con que es gratis. «Requiere un esfuerzo y alguien tiene que hacerlo, lo que pasa es que después nos da una serie de derechos».

La UGR ha apostado por el software libre, creando una oficina que servirá para formar y asesorar a usuarios y desarrollar este tipo de software así como a coordinar esfuerzos dentro de la Universidad. Si se llevarán a cabo conferencias y charlas fuera de la UGR, Merelo dice que su actuación es para el ámbito universitario, pero están abiertos a todo. También recuerda que hay una asociación como Gcubo, también vinculada a la UGR, que está haciendo estas tareas fuera del ámbito universitario.

En otras universidades españolas ya existe esta oficina. Si bien, desde la UGR dicen que es un verdadero reto ya que se trata de «la universidad con un mayor número de alumnos, profesores y personal de administración y servicios de todas de cuantas disponen de este tipo de oficinas».

Ayer también se presentó el curso de formación básica en software libre financiado por el Centro Nacional de Referencia de Aplicación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (CENATIC), que se celebrará el día 17 de diciembre, y un concurso de software libre organizado por la UGR, donde se premiarán desarrollos que sirvan para que realice su labor la comunidad universitaria.

En la presentación de la oficina Merelo estuvo acompañado, entre otros, por el vicerrector del Campus de la Salud.

1 de 1 03/12/2008 10:59